

el universitario

16 de septiembre de 1991 **universidad Popular autónoma del estado de puebla** No. 33

¿ QUE TANTO SABES DE SEXO ?

PLATAFORMA



Sobre el rumor que corre en la Universidad acerca de la forma correcta de vestir de las señoritas que estudian en nuestra Institución. Por ejemplo, ya no podrán venir con minifaldas, shorts, pantalones ajustados, mallones, etc., los compañeros nos comentan.



Verónica Gómez Valencia

Me parece que está bien porque si estamos dentro de una institución debemos acatar las reglas que ella establece, aunque es muy personal la forma de vestir de cada una.

Kattia Zago Merlo

Por una parte está bien; porque exageradamente es una falta de respeto para una misma; pero por otro lado, los días en que el calor esté muy fuerte, ni modo de no venir cómodas.



Manuel Rodríguez

Pienso que no está bien, ya que el criterio de vestir depende de cada uno.



Grabriela Sánchez Gaxiola

Nada está mal, siempre y cuando la forma de vestir en la mujer no sea tan exagerada.



- * Curso de sexualidad para estudiantes
- * El joven tiene una necesidad de orientación
- * Entrada libre

Debido a que el joven tiene una gran necesidad de orientación sexual, "que le haga ver que la sexualidad no es exclusivamente genitalidad, sino fuerza para desarrollar actividades, proyectos y empuje para alcanzar metas", en la Universidad Popular Autónoma del estado de Puebla (UPAEP), de hoy al 20 del presente mes, tiene lugar un curso sobre sexualidad a cargo de especialistas en el tema pertenecientes al Departamento Psicopedagógico de la institución.

que vemos en nuestra ciudad, pero que contienen refrescos".

Suecia, que ofreció hace algunos años una epidemia de gonorrea y que hoy en día padece una epidemia de esterilidad, como resultado del rompimiento del pudor entre sus habitantes; pudor que es parte de la naturalidad del hombre, que se perdió entre los habitantes de ese país, como resultado de la degradación sexual que viven.

Al dar a conocer lo anterior, la psicóloga Silvia Medina de Hoyos comentó la importancia de que el joven tenga claro lo que es sexualidad "que no es exclusivamente relaciones como hoy en día se da a entender en programas televisivos, radiofónicos, revistas, películas; es algo más amplio que el joven no entiende por falta de información y de una orientación adecuada; dijo Medina Hoyos.

En otro de los temas, se contempla el análisis de la música que está de moda entre la juventud, "melodías que se cantan, pero sin entender el contenido o el mensaje que conllevan por la falta de análisis de contenido que padecen los jóvenes, que se dejan llevar por ritmos o escenas bonitas y asimilan todo lo que ofrece el radio y la televisión.

Entre algunos de los temas, se abordarán aspectos específicos, como el caso de Suecia con 50 años de degradación sexual "un país en donde hasta hace algunos años, se contaba con máquinas en la calle que ofrecían la posibilidad de adquirir anticonceptivos, máquinas similares a las

Durante los cuatro días del curso, los temas que se expondrán son los siguientes: sexualidad, en México y en el mundo, situación moral en Suecia, pornografía auditiva; relaciones sexuales prematrimoniales; noviazgo; y una recapitulación para aclaración de dudas. Todo esto en la Sala de conferencias Francisco de Vitoria, de 12 a 14 horas.

Breves

UPAEP, Sede del Congreso Nacional de Arquitectura 92

Por René León

Tras una destacada participación de los alumnos de la facultad de Arquitectura de la UPAEP en Guadalajara, se obtuvo la sede del próximo Congreso Nacional de Estudiantes de Arquitectura 1991.

Las instituciones participantes fueron: UNAM, IBERO Querétaro, Tec. de Monterrey Unidad Querétaro, además de Toluca y Yucatán, entre otras.

Por el momento todavía no se confirman las fechas de su realización y el lugar donde se llevará a cabo dicho congreso, lo cual se designará posteriormente.

Aún falta tiempo para la realización del esperado congreso, pero seguramente resultará todo un éxito.

El evento pasado se realizó los días 20 al 25 de agosto en las instalaciones del club deportivo de la Universidad de Guadalajara, donde se vivió un ambiente de cordialidad y entusiasmo entre todos. Por su parte, la UPAEP obtuvo una sobresaliente actuación tanto en sus ponencias como en las mesas redondas.

Para información de toda la comunidad universitaria, el circuito cerrado de televisión será utilizado para transmitir programas hechos por el grupo TV-UPAEP próximamente. Por favor te rogamos evites encender los televisores sin permiso. Si quieres ver algún programa especial pide autorización.

* Orientación Vocacional, un problema. Página 3

* Estudiar, ¿para qué? Página 5

* Ensalada Universitaria. Página 2

ENBOLADA

universitaria

entérate

DIRECCION DE ASUNTOS ACADEMICOS

Felicita a las escuelas cuyos jefes de grupo (todos) entregaron las tarjetas de catedráticos a tiempo de la semana del 2 al 7 de septiembre: Ciencias Políticas, Enfermería, Ingeniería Civil, Fitotecnia, Ingeniería Química, Zootecnia, Filosofía, Ecología Ingeniería Industrial, Administración de Instituciones.

INSTITUTO DE CAPACITACION UPAEP

El viernes 13 de septiembre se celebró "El Día de la Creatividad", con una exposición de trabajos con material de desecho, en la que participaron 25 grupos de alumnos de los diferentes cursos.

Queremos informar que las inscripciones de este período agosto 91-enero 92, se cerraron el 2 de septiembre, teniendo una población de 403 alumnos.

El sábado pasado iniciaron los grupos de gimnasia correctiva con 70 alumnos y Tae-Kwon-Do con 50 alumnos en el gimnasio de la Preparatoria 1 (23 norte 402).

AGRONOMIA

El 14 de septiembre se llevó a cabo la práctica de siembra con los alumnos de primer semestre, en el rancho Santa Ana de Tepeaca.

Del 4 al 6 de septiembre, los ingenieros Ramiro de la Cruz y José Juan Zamorano, asistieron al curso sobre Programas de Diseño Curricular en Hermosillo, Sonora.

El 7 de este mes se llevó a cabo el examen profesional de Bosco Miguel Galván Díaz, de la Escuela de Agronomía-Fitotecnia. Su documento profesional se titula "Injerto de Corteza sin Yemas en Aguacate".

Los alumnos de 9º de Fitotecnia, llevaron a cabo una práctica a Huejotzingo, Tlaltenango y Tecali, al-Centro Demostrativo del Plan Puebla.

El día 11, se llevó a cabo la Asamblea General de Agronomía.

FACULTAD DE DERECHO

Del 3 al 6 de septiembre, se realizó el laboratorio de Procedimiento Penal, a cargo del licenciado Bretón, en el salón B-34.

El viernes 6, se llevó a cabo la Asamblea General de Derecho en la Sala Francisco de Vitoria.

SERVICIOS ESCOLARES

El próximo jueves 19, se efectuará la Ceremonia "Cruz Forjada".

Se les recuerda a los catedráticos, directores y alumnos, que el último día para dar de baja materias (exclusivamente) es el día 24 de septiembre, para que sean entregadas al Departamento Escolar sólo el día 25. Posteriormente a esta fecha no se autoriza ninguna baja. Este trámite deberá hacerse por medio de memorándum

ARQUITECTURA

El 12 de septiembre se realizó una rueda de prensa, para informar del Encuentro Nacional de Estudiantes de Arquitectura que tendrá como sede la UPAEP. De la misma forma se presentaron los informes de las actividades realizadas por la pasante de arquitectura, Sonia Sosa en Argentina, quien representó a la UPAEP en el Congreso Internacional sobre Ecología.

V CONCURSO DE ALGEBRA (Quinta semana)

1.- Letras en lugar de dígitos
En la siguiente multiplicación, las letras representan dígitos. A letra igual, número igual y, desde luego, cada letra representa un número distinto.

$$\begin{array}{r} P M M T P \\ * \quad P \\ \hline N P T R P T \end{array}$$

Como dato adicional, $P = 27$
Reemplace las letras por sus correspondientes dígitos.

2.- Dos grupos de turistas parten al mismo tiempo de un albergue, en direcciones opuestas, para recorrer una carretera escénica cuyo trazo es el de una curva cerrada. Cuando vuelven a encontrarse, uno de los grupos ha recorrido 38 kilómetros y el otro 57 kilómetros. Determínese la velocidad promedio de cada grupo si el segundo regresó al albergue una hora antes que el primero.

I CONCURSO DE PROBABILIDAD (Quinta semana)

1.- Una bolsa contiene:
Dos monedas de medio dólar (50 centavos)
Tres monedas de un cuarto de dólar (25 centavos)
Cuatro monedas de un dime (10 centavos)
Y tres monedas de un penique (5 centavos)
Todas envueltas individualmente en paquetes idénticos, en otras palabras, en cada paquete se encuentra una moneda.
Se extrae un paquete en cada ocasión hasta que la suma sea de 50 centavos o más. ¿Cuál es la probabilidad de que se extraigan exactamente 50 centavos?

2.- Los Yankees y los Medias Rojas están jugando una serie de tres juegos. Un aficionado de los Yankees estima una probabilidad de 0.6 de que su equipo gane un partido individual independientemente de los resultados previos.
¿Qué probabilidad debe calcular el aficionado yankee de que su equipo gane exactamente dos de los tres juegos?

Fecha límite de entrega Jueves 19 de septiembre de 1991

*Muñequita: recuerda que el 18 cumplimos 1 año y 10 meses. TQM y TE. Atte. J.E.

*En 3er semestre de Pedagogía existen 3 mujeres que me han roto el corazón en 3, pero sólo a una puedo querer de verdad. Atte. Gallego

*Saludos a Jorge que canta en el coro, de Scarlett.

*Saludos a Alfredo Briko de parte de una admiradora.

*Marilupe: Ya ni modo, ya tendré que dar mi brazo a torcer. Pero un poquito O.K. Atte. J.C.

*Marcela: Se trata de platicar más extensamente, quiero decirte algo importante. Atte. El Industrial.

*Fuí a la dulcería y me dijeron que el dulce que buscaba estaba en la UPAEP (3er semestre), pues Dulce es la chica de los ojos bellos. Atte. El pasante de ingeniero.

*Oye Chiquilina (Nidia Fdez.), porfa bájate esos humos io.k.! Atte. Antifresas.

*Sergio Barbosa 3ºD. G. ya córtala ¿no?, no te va. Atte. tus hermanitas.

*Josué (7º Sist.), ruego cortes a tu chica ipor favor!. Atte. Admiradora frustrada.

*Boby 5º Conta, la movida si nos gusta, la movida si nos va, esta cosa es la locura iviva la felicidad!. Atte. El cuarteto de las prisas.

*Alma 5º A de Conta. ¿Qué tal estuvo la Noche Mexicana?, ¿te divertiste?, esperamos que sí. Atte. El dúo dinámico.

*Vero 9º B de Admon. ¿Qué tal estuvo la Noche Mexicana?, ya no lo hagas sufrir. Atte. Las 3 mosqueteras.

*Mary: ya te decidiste por alguno de los insurgentes. Atte. Mexicanas al grito de guerra.

*Saludos y besos para José Luis el agrónomo más tierno de la Uni. Atte. Tu incondicional Yo.

*Pedimos que pongan un elevador para que las flogas de Conta bajen. Atte. Nosotras.

*A todos los matados de Industrial a ver si ya salen de su jacal. Capten el mensaje. J.L. (Pollo) y M.C. (bebé). Atte Yo.

*Alma 5º A Conta ¿cómo te fue en el casorio? ino se fué viva la paloma!. Atte. La niña, la pinta y la Santa María.

*Felipe 9º Arquitectura: Güerito de mis amores: A todas diles que sí, pero no les digas cuando. Así me dijiste a mí, por eso vivo penando...tataratarata...Tu Adelita

*Felicidades a Sandra Montalvo y a Mario por su 1er aniversario. Blanca

*David (3 A CICOM), discúlpame por la "cachetadita", pero son celos de amigos (ya no te vayas de parranda). Tu amiga Guadalupe Castañón, 1º A CICOM.

*Juan Carlos, ya no te duermas en clase. Atte. chicas y chicos del coro. 1º A Sistemas Computacionales.

*Al jefe de grupo de 1º B de Sistemas, saludos de una admiradora. A y B

*Muchos saludos a Lancelot, suerte para el premio del huarache. Atte. Tu fans club.

*Especialmente para una niña de primer semestre de Administración, que ojalá y algún día se percate de que existo.

*Diana de 3º de I.Q. espero que te des cuenta de que existo. Atte. 1º I.Q. Luisa 5º Psicología. Gracias por tu amistad. Maru.

*Saludos a Gladis, Marí, Ciri, Ote y Judith (5º Psicología). Maru.

*Sandra 1º A Conta: Para mi mejor amiga, te deseo que tengas una semana espléndida. Maru.

*Mani: ¡Mucho ojo!
*Armando Pacheco de 1º Admon: Haber cuando me das una vuelta en tu moto ieh!. Tu amiga Sandy.

*Gilda P. 7º C.P.:sigue contando los días que faltan para tu boda, faltan casi dos semanas. Te quiere Sandra.

*Mi pollo querido: lo prometido es deuda. Aquí está tu mensaje. Que tengas bonito día. T.Q.M. S.O.H.

*Vero Padilla: ojalá los anteriores recaditos no hayan sido de mal gusto. Disculpa, no sabía. ¡Sorry!. Atte. Duque de Smith.

*Ivonne, 3º A Ing. Ind. no seas así, ya baja de tu nube, ni que estuvieras tan bonita. Atte. La venganza de los Nerds.

*A las Gabys de 1º C C.P.: ¡Háganos caso!, ilos estados de resultado no checan por su culpa!. Atte. LO. DE. CO. (A.C. y G.C.)

*CH del C: Seguimos esperando que el maná caiga del cielo. Dulces O.

*Claudia Coeto: extrañamos tu copete. Atte. 5º A CICOM.

*Arquitectura: ya cómprense unos lentes, les afectó el eclipse. 5 A CICOM.

*La historia es un ciclo regresa la inquisición. Atte. Gente Normal.

*Pajarraco, Ale y Bee: son muy buenos amigos. Te extrañamos Bee. Atte. Issa y Bety.

*Brenda felicidades por haberme conocido. Atte. Ya sabes quién.

*Paty Cervantes 5º A Cicom: ¡me encantas!. Atte. Arquitectura.

*Laura, ya no seas exagerada, quires. Atte. V, V, y R 5º B CICOM

*Ricardo Vera de Sistemas: tienes unos ojos muy bonitos.

Atte. Tus amigas de 5º B CICOM.

*Armando de 1º de Admon: Ya párale con los sustitos. Atte. VMR 5º B CICOM

*Un saludo a una niña con ojos muy bonitos de 9º de Psicología. Me gustaría conocerte. Atte. LAR.

de el momento en que te conocí. Atte. J.A.V.G.

*Jazmín Landell no descuides tus estudios. Tu amigo

*M.J. Angélica M.T. te extraña mucho. Atte. J.E.A.

*Toño Reyes, favor de presentarte en Prensa. Asunto: Publicación de tu artículo sobre "Nuevos Entrenadores". Atte. El director.

*María del Pilar Rodríguez de 3º de no sé que ingeniería...pienso en tí. Atte. El Cordovés.

*Mercedes Torres: si-gues igual de guapa des-

EDITORIAL

El estudioso del Derecho debe estar atento a las muchas teorías modernas que pretenden trastornar la realidad jurídica del ser, revolviendo de arriba a abajo sus más fundamentales principios, introduciendo la más espantosa confusión en la ciencia jurídica, con inminente peligro de sus disolventes doctrinas disfrazadas de modernismos o progresismos técnico-jurídicos, se traduzcan en hechos de disgregación social, amparados, o al menos justificados por ellas. Es, por tanto, labor utilísima y desde todo punto indispensable el asentar rectamente, a la luz de la sana Filosofía del derecho, sus principios fundamentales que no son otros que los firmes y trascendentalmente cristianos, que derrocan los falsos y perniciosos de las insensatas teorías jurídicas modernistas.

El alumno de nuestra facultad debe obtener un recto criterio del Derecho, para dar su exacta dimensión al campo legal dentro del marco de lo jurídico, que es uno de los componentes del Orden General; y aún cuando muchas veces no puede verse traslucido en una ley positiva, no debe perder de vista el citado criterio, encaminado a la conservación del bien que confluye al ámbito social y que le es propio, no por concesión, sino por propia naturaleza.

Asimismo, el alumno deberá distinguir la conveniencia que deviene de la justa actualización y adecuación de la ley, en su fase de conformación a un Derecho dinámico avalado por los principios de Solidaridad y Subsidiariedad sociales, que lo distinguen intrínsecamente de la producción legalista traslúcida, incongruente con el Derecho por su pobreza de criterios generales, que impiden la solución justa de los problemas concretos por afectarse a la ley de un carácter omnímodo y de ajuste caprichoso que aparte de su realidad y valor, ocasionando irremediablemente e inadmisiblemente la inseguridad jurídica que es un factor de inestabilidad y convulsión social, por no tender a la preservación del Orden Social, requisito sine qua non del bien común de la sociedad en que se aplica.

Razones por demás obvias, que ciertamente justifican la existencia de nuestra FACULTAD DE DERECHO EN LA UPAEP.

ORIENTACION VOCACIONAL: UN PROBLEMA

Por: Alfredo Alvarez 2o lugar Certamen Nacional Juvenil de Periodismo

La orientación vocacional es un verdadero problema social que aqueja a nuestro país, creando malos profesionistas e incrementando el número de alumnos que dejan la escuela para dedicarse a otras actividades que piensan son más provechosas que el estar estudiando una carrera que ya no les interesa.

Para empezar, debemos tomar en cuenta las decisiones que un estudiante debe de tomar a lo largo de su etapa como tal.

Los planes de estudio durante la primaria son generales, la primera decisión que se debe tomar es en la secundaria, que ofrece de acuerdo al tipo de escuela, actividades tecnológicas como: Soldadura, Torno, Carpintería, Costura, Secretariado y en algunas zonas existen planes agropecuarios. Desde este nivel existe el vicio de la falta de orientación educativa, conocer las técnicas adecuadas para explicarle que tipo de actividades desarrollará en cada área y que él pueda decidir de acuerdo a sus intereses.

Llega el momento de la preparatoria, en donde a partir de la mitad del ciclo de ésta, se desglosan las materias del tronco común para aplicar materias propias de las áreas de: Humanidades, Económico-Administra-

tivas, Ciencias Exactas y Ciencias de la Salud, que se deben escoger de acuerdo a la carrera que el alumno desea estudiar; en estas áreas también nuestro país sufre de falta de métodos e insuficiencia de maestros conocedores de estas materias. Esta decisión es de suma importancia, porque el estudiante ya debe tener un perfil de la vocación que posee, porque en la universidad los planes de estudio de cada carrera marcan un programa que se debe de respetar, el cual nos dice qué carreras son compatibles con los estudios de bachillerato; por lo tanto, si algún alumno estudió el área de Humanidades, y desea estudiar una carrera de Medicina, tendrá que cursar otra vez los estudios de bachillerato pero en el área de Ciencias de la Salud, lo que representa uno o dos años más de estudio.

Estos problemas son muy numerosos en todas las preparatorias del país, tanto del gobierno como particulares, y se debe al muy poco interés que han puesto los encargados de la educación.

En el momento en que se llega a la universidad también se debe de decidir sobre qué carrera estudiar, en donde un gran número de estudiantes se equivoca por varios motivos.

El Club de Toby



Por: Strauss & Co.

Afortunadamente la amabilidad y la simpatía de las compañeras que aparecen en esta sección de sociales no se hizo esperar e Ivonne González Jaime no fue la excepción. Para que conozcas más sobre ella te presentamos una pequeña entrevista.



- **Ivonne, ¿de dónde eres?**
- Soy de Monterrey, Nuevo León; pero he vivido en Córdoba, Veracruz.
- **¿Nos podrías decir cuándo naciste?**
- Claro, nací el 25 de septiembre, soy Libra y estoy por cumplir los 20 años de edad.
- **¿Crees en los signos zodiacales?**
- A veces, supuestamente mi signo es el justo medio en todo, y en ocasiones soy así. Pero no siempre.
- **¿Cómo te consideras?**
- Soy alegre, me gusta tener amigos. Y me enoja con facilidad.
- **¿Por qué?**
- Lo que pasa es que tengo un carácter muy fuerte; no me gusta la hipocresía, me gusta ser sincera, aunque por ello he

tenido algunos problemas. Prefiero que me digan las cosas, sean buenas o malas. Algunas personas me consideran sangrona por ser tímida y seria, pero tratándome se darían cuenta de que no lo soy.

- **¿Qué te gusta hacer en tu tiempo libre?**

- Me encanta ver la televisión, estar con mis amigos y jugar algún deporte como el volibol.

- **¿Cuál es tu concepto acerca de la familia?**

- Es indispensable para nuestro desarrollo como personas. En la casa somos seis hermanos, nos llevamos bien, siempre hay unión y están conmigo en los buenos y malos momentos.

- **¿Tienes novio?**

- No (se pone seria), porque no se ha dado el momento de tenerlo.

- **¿Cuál es tu concepto del hombre?**

- El hombre, al igual que las mujeres, deben tener las mismas oportunidades en todos los sentidos.

- **¿Cuál es tu prototipo de hombre?**

- El físico se termina; aunque importa un poco, no lo es todo. Principalmente debe ser comprensivo, sencillo, detallista, responsable, y concierne de la realidad económica, social, etc.

- **¿Qué te hizo estudiar Administración?**

- Siempre me llamó la atención la mercadotecnia y la Administración es un camino para llegar a ella (sic).

- **¿Cuáles son tus planes a futuro?**

- Terminar mi carrera, trabajar en lo que me gusta y realizarme como persona. Casarme y tener tres o cuatro hijos.

- **¿Cuál es tu mensaje a la comunidad universitaria?**

- No se me ocurre nada ¡No, no es cierto! Les digo: no dejen de hacer las cosas por lo que digan los demás. ¡Haz lo que tú mismo piensas y sientas!

ESTUDIAR: ¿PARA QUE?

Lic. Amílcar Efrén Cardona
Becario del curso DECOS-CELAM

El reinicio de clases es alegría para unos y tristeza para otros, nos veremos de nuevo con los antiguos condiscípulos y conoceremos a nuevos compañeros, las excursiones, las fiestas, los equipos de baloncesto o balompié, las actividades de la institución, etc. pero el centro de todo es estudiar, estudiar ¿para qué?

Regularmente los papás casi obligan a sus hijos a estudiar, les tienen en ocasiones hasta que amenazar con suspenderles la televisión o no permitirles la salida, y el estudiante de prepa o de la universidad sólo la va pasando y cuando menos lo piensa tiene los exámenes encima y entonces sí, a estudiar.

Todo parece indicar que el estudiar es hoy un castigo, ¿qué es lo que está fallando? Creo que el problema se sustenta en que falta un "algo" por qué querer estudiar, una razón lo suficientemente motivadora para que cada día se emprenda el camino por luchar, desde las aulas, por alcanzar esa meta.

¿Cuál es la razón para estudiar? o ¿cuál es tu razón para ir a la escuela?. ¿No la tienes? ¡cuidado! No hay cosa más peligrosa que no saber a dónde va uno. Es importante sentarnos, meditar un momento y reflexionar: ¿qué es estudiar para mí?, ¿por qué es ello importante?; ¿por qué me motiva? o ¿por qué no produce en mí ninguna motivación?, ¿por qué quiero salir adelante?

¿Sabías que tu país necesita profesionales que procuren cada día la construcción de una sociedad más justa?, ¿qué haces por ello?, ¿cómo estás siendo protagonista de tu historia?

El reto de nuestro compañero estudiante, cada día que aparece, es la invitación para forjar el presente y preparar un futuro digno en donde todos los hombres, nuestros hermanos, puedan tener derecho a la vida, a la alegría y a la paz.

Del tintero...

Radio UPAEP tiene dos divisiones, en esta ocasión el segmento denominado "primer programa de Radio de Circuito Cerrado en Puebla", integrado por alumnos de primer a tercer semestre, arrancaron el miércoles 12 con el programa "Desconectado", integrado por Hugo Hernández Huerta, Adalberto Córdova y Roberto Aguirre. La música de este programa es de todo tipo; con un marco muy mexicano transmitieron melodías de nuestro país.

Dicho grupo bajo la dirección de Gadys Rabanales, estudiante de 9º "A" de Comunicación. Busca crear una nueva opción en radio cultural para jóvenes.

Si tienes alguna sugerencia o te interesa participar, dirígete a Promoción Cultural (B-33)

Compra y lee EL UNIVERSITARIO

¿Qué son los Libros?

Por: Nino Arias Almonte
(DECOS-CELAM)

Los libros son fuentes inagotables que engendran sabiduría en el ser humano para darle mejor desenvolvimiento en el desarrollo de su vida.

Son raudales de luces que iluminan el sendero por donde han de caminar los que se trazan metas para lograr escalar la montaña de la vida.

Se puede decir con toda franqueza, que los buenos libros son voces vivientes que nos comunican a través de las escrituras los conocimientos de otros personajes para sumárselo a los nuestros y así darle mejor afinidad a lo que queremos relizar.

Abrir un libro, es como abrir la caja de la suerte, donde se encuentra acumulada la riqueza espiritual de la humanidad, es abrir una puerta a ese gran palacio que es el mundo, para luego descurbir que hay dentro del mismo.

Alguien dijo que los libros y las bibliotecas, son el lugar intelectual de los hombres, y también yo digo que es cierto porque en ellos encontramos plasmada la inteligencia de muchos intelectuales.

Los egipcios fundaron las primeras bibliotecas hace más o menos

cuatro mil años, y una de las cosas que más me ha llamado la atención fue como la llamaron; "remedios para los males del alma".

Muchas veces desperdiciamos dinero en cosas inútiles sin la esperanza de volverlo a recompensar, pero si empleáramos parte de ese dinero para la compra de libros y le dedicáramos tiempo para leerlos y aprender de ellos ¡qué interesante sería!

A cada momento escuchamos decir que ya le gente no lee, porque es mejor escuchar y ver imágenes que transmitan mensajes en vez de leer; pero el hábito de leer no se debe perder, por ser la lectura la principal fuente que nos suministra material para aprender a desenvolvernos en el medio en que vivimos.

No debemos dejar de pensar que lo escrito está como lo dice el libro más leído del mundo, "la biblia", y lo demás mayormente se queda en el aire.

Vamos a leer la negrura de la tinta, la claridad de la inteligencia que se encuentra plasmada en trozos de papeles bautizados con el nombre de "Libro".

CELEBRAN EN CHINA EL SEPTIMO CENTENARIO DE SU EVANGELIZACION

El franciscano italiano fray Juan Da Montecorvino, primer misionero católico en China, llegó a Pekin en 1294. Posteriormente fue arzobispo de Pekín y patriarca de todo el Oriente. A él se debe la construcción de la primera iglesia católica en territorio chino. De esta iglesia, edificada en "A-luun-sz-mu" (lugar de muchas pagodas) -ciudad de residencia del rey Jorge, convertido al cristianismo y que recibió las órdenes menores, son visibles todavía hay largos trechos de muralla, detrás de las cuales se han encontrado ladrillos con relieves florales de estilo romano y otros 114 restos interesantes. Este descubrimiento adquiere particular relieve con vistas a las celebraciones del VII Centenario de la misión en China del pionero misionero franciscano. La misión de Fray Montecorvino en China duró 34 años: desde 1294 hasta 1328, año de su muerte.

La Orden franciscana tuvo una predilección especial por las mi-

siones de China. Antes de 1950, a la llegada al poder de los comunistas con más de 700 misioneros, entre chinos y extranjeros. Estaban distribuidos en 27 comunidades religiosas y en centenares de estaciones misioneras, así como en escuelas, hospitales y otras asistentes. Los misioneros extranjeros fueron expulsados por los comunistas y los chinos, todos o la gran mayoría, fueron encarcelados: una parte antes de la revolución y otra después siendo numerosos los mutilados o asesinados. A finales de la década de 1950, apenas había en China 200 franciscanos. En 1979, época de cierta clemencia comunista, los franciscanos sobrevivientes en China -unos 40- fueron puestos en libertad. Actualmente son apenas 23, de los cuales 5 ó 6 en zona oriental, 10 en la central y 8 en la occidental. En la "Franciscan General House" de Hong Kong se preparan los franciscanos, listos para trabajar al servicio del pueblo chino, incluido -cuando sea posible- el del continente.

IDENTIDAD Fundamento de la Unidad en la Diversidad

Por Ramón Hernández Rojo

La identidad es aquello que hace a un ser idéntico y paradójicamente, entre mayor identidad tiene un individuo más enriquece las identidades que le rodean; más desarrolla su personalidad cada quien y más se diferencian unos y otros, haciendo que en la convivencia e intercambio social, todas estas personalidades se engrandezcan y produzcan una identidad común. En la arquitectura esto se llama: UNIDAD EN LA DIVERSIDAD.

"El arte es así, radicalmente dependiente de todo lo que la raza y la unidad, la tradición espiritual y la historia envían al cuerpo del hombre y su inteligencia. Por su sujeto y por sus raíces, el arte es de un tiempo y de un país.

Es nacionalizándose, como una literatura conquista un lugar en la humanidad y una significación en el concierto universal... ¿Qué hay de más español, que Cervantes, de más inglés que

Shakespeare, de más italiano que Dante, de más francés que Voltaire o Montaigne, que Descartes o Pascal? y qué más universalmente humano que cualquiera de estos?" (André Gide). "Cuanto más un poeta canta en su árbol genealógico, tanto más finado canta" (Jean Cocteau).

Una sociedad empieza a aceptar influencia cuando la calidad de lo local no lo llena, no se identifica con ella, o por el simple afán de novedad. Las influencias externas son positivas cuando enriquecen la propia personalidad hacia un desarrollo factible y lógico, pero se vuelven negativas cuando nos hacen perder la dimensión de lo que somos y lo que queremos ser: nosotros mismos, sencillamente y sin rebasamientos... la moneda sigue en el aire, las respuestas y soluciones la daremos nosotros mismos.

Ecología en Acción

Sabías que desde el año de 1972, el 5 de junio se celebra el "Día Mundial del Medio Ambiente", pero te has planteado la siguiente pregunta:

¿QUE PUEDO HACER YO? Para Mejorar el Medio Ambiente?

El deseo es que en estas líneas encuentres algunas sugerencias de acciones con concretas que cada uno de nosotros podamos hacer; hacer además, cada quien podrá hacer más de ciertas cosas que de otras, no se trata de hacer todo a la vez; lo importante es hacer 10 cosas y, ante tí mismo; cada semana, te presentaremos diez de esas cosas que puedes hacer y colaborar por tener un mundo más habitable.

10 FORMAS PARA USAR MENOS AGUA

El uso del agua sirve para ilustrar la diferencia entre desequilibrio ambiental y contaminación. Supongamos que se deja correr el agua por una llave abierta, pero sin darle ningún uso. Esta agua no contaminará el agua hacia donde la conduzca el drenaje. De todas formas representa una alteración del equilibrio ecológico, pues fue extraída de algún punto y llevada a otro.

Si el agua se usa para lavar, quedará sucia por los desperdicios de comida de los trastes, y por el detergente. Esta agua contaminará el río a donde sea conducida. Si el drenaje va a una fosa séptica, contaminará el subsuelo.

1.- LIMITAR el uso del excusado.

Nunca debe usarse para eliminar toallas sanitarias, pañuelos desechables o basura, pues cada descarga consume entre 16 y 20 litros. De preferencia deben instalarse los nuevos modelos que sólo consumen seis litros de descarga.

En excusados de gran consumo puede colocarse una botella llena de agua dentro del tanque. Hay que asegurarse que la botella no interfiera el movimiento del flotador o de la válvula, pues esto podría causar aún mayor desperdicio.

2.- DISMINUIR el tiempo que se pasa en la regadera. Dependiendo del modelo, una regadera gasta entre 15 y 20 litros de agua cada minuto.

3.- COLECTAR el agua de la regadera mientras se espera que salga el agua caliente.

No se necesita más que una cubeta, y esa agua puede bastar para regar las plantas, lavar el auto, remojar ropa, llenar el tanque del excusado, etc.

4.- Limitar el uso de la tina.

Un baño de tina consume hasta 100 litros de agua. Las tinas de hidromasaje consumen hasta 500 litros de agua.

5.- CERRAR las llaves:

- al enjabonarse las manos,
- al lavar los trastes,
- al lavarse los dientes,
- al rasurarse

El agua fría basta para la mayoría de estas actividades. Por lo tanto, no hay que dejar correr el agua hasta que salga caliente. Una llave abierta gasta 30 litros por minutos.

Como Regla General

Hay que tener presente que sólo un número pequeño de las poblaciones puede satisfacer sus necesidades de agua con los recursos del lugar.

Para la mayoría de las poblaciones es necesario traer una parte del agua, si no es que toda, que sus habitantes requieren. El planeta se está secando...y hay muchas formas de ahorrar agua.

6.- COMPRAR un aireador para el fregadero, lavabo y regadera. Se trata de un aparato muy económico que hace más pequeñas las gotas del chorro. Así se ahorra hasta la mitad de agua.

7.- ENJUAGAR los trastes en una cubeta antes de lavarlos. Deben lavarse todos los trastes de una sola vez y lo antes posible, para impedir que los restos de comida se resequen y se necesite más detergente y agua para limpiarlos.

8.- LAVAR el auto con un trapo empapado en una cubeta.

Usar una manguera equivale a desperdiciar 50 litros por lavada, un total de 2600 litros al año si el auto se lava semanalmente.

9.- BARRER la banqueta con escoba, no con el chorro de una manguera.

La escoba es mucho más efectiva que el chorro de agua. Para evitar que se levante el polvo, basta con humedecer la banqueta salpicándola con agua.

10.- REGAR el jardín por la tarde o de noche, para evitar la evaporación por el sol. Usar aireador ahorrador, que reduce el consumo de agua a la mitad.

Inmoralidad y Violencia a Domicilio

¿Permitiría usted que una persona de malas costumbres, por ejemplo, un homosexual o una prostituta, o algún degenerado entre en su casa y comience a enseñar sus hijos todos sus vicios y formas de ser, manera de hablar, etc.?...¿Usted permitiría por ejemplo, que una o más personas de esa calaña realicen frente a sus hijos actos abominables de sexo y violencia?, ¿permitiría también que mujeres de mala vida, adúlteras o viciosas frecuenten cada día su casa?". Así comienza un cable de la agencia "Boa Imprensa" (ABIM), de Río de Janeiro distribuido recientemente a los medios de comunicación. Y agrega: "Es probable que nada de lo dicho cuente con su aprobación, así, de manera real o "en vivo", como se dice.

"No obstante -continúa la agencia-, cuando un enciende el aparato de televisión para cualquier programas, por más inocente que sea -ya que los avisos comerciales inmorales se pasan a a cualquier hora- usted está simplemente colando dentro de su casa lo peor que hay en materia de vicios, crímenes, violencia e inmoralidades de toda especie, pues esto es lo que contiene la gran mayoría de programas televisivos actuales, si no todos". La revista "Veja" publicó un informe donde aparecen algunos datos estremecedores. Es una encuesta efectuada por alumnos del curso de radio y TV de la Universidad de San Pablo, a lo largo de una semana, fueron reunidos los siguientes datos de los programas emitidos por cuatro de los principales canales de San Pablo:

3 escenas de estupro; 28 escenas de desnudo total masculino y 83 femenino; 61 acciones y referencias a la homosexualidad masculina y 127 de lesbianismo; 114 relaciones sexuales explícitas y 162 implícitas; 80 referencias al sexo o comentarios sobre el tema. A esto se agregan centenas de escenas de desnudez parcial y 72 programas en los que se profieren abiertamente palabras de grueso calibre. En cuanto escenas de violencia: 23 de tortura, 56 apuñalamientos, 233 vuelcos de automóviles, 886 explosiones y 1940 tiroteos. Alguien dirá tal vez: ¿Acaso esto no ocurre en la realidad? Es verdad, pero cuando ocurre es presenciado por poquísimas personas, y a veces por ninguna. En cambio cuando las divulga la TV, está repitiendo esos hechos para millones de personas, decenas de veces al día, para diferentes edades, cosas que determinada persona sólo vería una o dos veces en su vida, o tal vez nunca (AICA).

Como somos



Y tú ¿quién eres?



Margarito, Pablo Rocío de Agronomía.



Nombre: María Elena Reyes Mantilla
Secretaria de Vicerrectoría Administrativa

Mensaje a la comunidad universitaria: "que procuremos ver en toda las personas, así como en todo momento, el valor de las cosas con el fin de superarnos siempre y tratar de entablar lo mejor posible las relaciones con los demás.

Nombre: José Alfonso Molina Hernández
Departamento de Mantenimiento

Mensaje a la comunidad universitaria: "a través de los años que llevo trabajando para esta universidad la experiencia más importante que he obtenido es ver

todo el entusiasmo que tienen los alumnos para superarse y el deseo de éxito que poseen para el futuro".



conviviendo en las áreas verdes.



Liliana Viviana y Georgina 1º de CICOM



Nombre: Elizabeth Zapata López
Secretaria de la Escuela de Agronomía
Mensaje a la Comunidad Universitaria:

"esta mal alabar, pero aún peor censurar aquello que no se comprende" (Leonardo Da Vinci)

Los Supertazones, los Equipos, los Marcadores

Ahora que ha comenzado la temporada de Fútbol Americano Profesional de la NFL, que se efectuará en el estadio Hubert H. Humphrey o Metrodome Mineápolis, Minnesota el 26 de enero de 1992, es interesante conocer a los que han protagonizado este juego desde su creación en la temporada 1966:

Supertazón I estadio Memorial Coliseum 15 de enero de 1967	Green Bay 35	Kansas City 10
Supertazón II estadio Orange Bowl 14 de enero de 1968	Green Bay 33	Raiders de Oakland 14
Supertazón III estadio Orange Bowl 12 de enero de 1969	Jets de Nueva York 16	Potros de Baltimore 7
Supertazón IV estadio Tulane, Nueva Orleans 11 de enero 1970	Kansas City 23	Minnesota 7
Supertazón IV estadio Orange Bowl 17 de enero de 1971	Baltimore 16	Dallas 13
Supertazón VI estadio Tulane 16 de enero de 1972	Dallas 24	Miami 3
Supertazón VII Memorial Coliseum 14 de enero de 1973	Miami 14	Washington 7
Supertazón VIII Estadio Rice Houston 13 de enero de 1974	Miami 24	Minnesota 7
Supertazón IX estadio Tulane 12 de enero de 1975	Pittsburgh 16	Minnesota 6
Supertazón X estadio Orange Bowl 18 de enero de 1976	Pittsburgh 21	Dallas 17
Supertazón XI Estadio Rose Bowl 9 de enero de 1977	Raiders de Oakland 32	Minnesota 14
Supertazón XII Superdome Nueva Orleans, 15 de enero de 1978	Dallas 27	Denver 10
Supertazón XIII Orange Bowl 21 de enero de 1979	Pittsburgh 35	Dallas 31

Continuará

Destacada Participación de la Selección Femenil de Fútbol de Salón

Por: Carlos Villanueva

En su primera participación en un torneo oficial, la selección femenil de fútbol de salón, obtuvo el subcampeonato, dando muestra que también en esta disciplina la UPAEP puede dar grandes satisfacciones.

El primer torneo de fútbol de Salón Femenil se llevó a cabo en la ciudad de México del 26 de Agosto al 7 de septiembre, siendo la sede la Universidad Simón Bolívar. En su partido inaugural el equipo de la UPAEP se enfrentó a la Universidad Anáhuac Norte, a la que venció con marcador contundente de 5-0.

Su segundo encuentro fue contra el Tecnológico de Monterrey campus México, uno de los equipos más fuertes. El marcador final 2-2, dicho partido se efectuó el 27 de agosto. Para el día 30 se enfrentaron a la Universidad Iberoamericana venciendo 3 a 2. Su siguiente partido fue con el equipo anfitrión de la Universidad Simón Bolívar, con quien tuvieron su primer revés 1-0.

Gracias a que consiguieron una goleada al inicio y sólo una derrota con la mínima diferencia, las chicas de la UPAEP necesitaban un punto para clasificarse a la ronda de semifinal, al encarar su último compromiso contra la Universidad Anáhuac Sur, hicieron lo suficiente, pues el tanteador final marcó 2-2.

El viernes 6 de septiembre volvieron a enfrentar a la sede, la Universidad Simón Bolívar, para lograr su pase a la final, esta vez se plantaron mejor en la cancha, tomaron venganza y las vencieron dos a cero. Desgraciadamente en la final el equipo de nuestra Universidad no tuvo fortuna y cayó ante el Tecnológico de Monterrey tres a cero, sin embargo la actuación se puede considerar como buena y con la experiencia que les dio este torneo, en sus próximas actuaciones darán mucho de que hablar.

El equipo está formado por Alejandra Oriol, BEatriz Gómez, Mónica Reyes, porteras; Alejandra Hernández, Carmen Zenteno, Hilda León, Lorena Martínez, Marisol Hernández, Claudia Hernández, Adriana Vázquez como defensas; y en la delantera: Lizabeth Hernández, Claudia Iglesias, Ma. del Carmen Flores, Amelia Planell, Laura González y Cuqui Ochoa; la dirección técnica corre a cargo de Alberto Sánchez y Menelik Bautista.

Sus próximas participaciones serán en la Universidad Iberoamericana campus México en octubre y aquí en Puebla en la inauguración de la cancha de fútbol rápido.

DE EJERCICIOS PARA LA
PAPADA POR
CIRCUITO CERRADO



Respuestas a ¿QUE TANTO SABES DE DEPORTES?

- 1) Carl Lewis, 2) Salvatore Scilachi 3) Vera Chavlaska,
- 4) México, 5) Gabriela Sabatini 6) El número 11

HUMOR

